

DIARIO BALEAR.

MÁRTES 5 DE JUNIO DE 1832.

S. Pacífico obispo y S. Bonifacio obispo y mártir.
Cuarto creciente á las 3 y 9 minutos de la tarde en Virgo.—Calor.

Sale el sol á las 4 y 40 minutos: pónese á las 7 y 20.

NOVEDADES.

Sociedad de medicina.—Se ha organizado en Paris una sociedad particular compuesta por los facultativos extranjeros que han ido para observar los progresos del cólera, reunir datos y nociones exactas sobre esta enfermedad, á fin de ilustrar la cuestion relativa á contagio, y determinar en vista de sus observaciones y esperiencias el método curativo que parezca mejor y mas racional. Esta sociedad se compone de los doctores Sanchez, Nuñez, Rubio y Folch, enviados por el gobierno español; Lowenbayn por el de Rusia; Trompeo y de Rotanelis de Turin; Campanella de Génova; Mr. Collier y otros. Mr. Parisset, secretario de la academia de Medicina, ha asistido á una de las sesiones de esta sociedad, que se reúne todas las noches.

Parricidio, calumnia y asesinato.—Debe verse dentro de poco tiempo en un tribunal de Francia una causa con circunstancias tan atroces, como pueden inferirse de los datos siguientes. Durante una corta ausencia de Mr. Benoit, juez de paz de Vouziers, fué asesinada y robada á media noche su esposa, que habia quedado en su casa con su hijo Federico Benoit y Luisa Feucher, su sobrina, en la misma alcoba en que dormia cerca de esta. Despues de infundadas sospechas sobre diferentes personas acusaron el padre y el hijo de ambos delitos á un tal Labauve, tocinero, padre de familia, propietario y elector de Vouziers. Se le aprisiona, se forma el expediente, y despues de muchos meses de cárcel é incomunicacion rigurosa no se declara el jurado sino en empate de votos; esto es: de seis contra seis; de manera que con uno mas iba el inocente Labauve al suplicio. En

tal estado de la causa Mr. Benoit, padre, aleja de su casa á Federico su hijo y su sobrina Luisa enviándolos á Paris, en donde muere esta á pocos meses de su llegada, y Federico traba estrecha amistad con un jóven de 18 años de edad, llamado Formage, al cual aparta de su profesion, y le confia (segun se cree) el horrendo secreto del asesinato de su madre. Desde aquel momento quiere Formage separarse de Federico; pero este no se lo permite, ya por caricias, ya por amenazas, llevándole consigo á Versalles. Toman allí una pieza para ambos en una fonda, y á la siguiente mañana amanece Formage asesinado. Suscitase las mas violentas sospechas contra Federico Benoit, se le arresta, y el expediente de este último delito arroja indicios sobre el asesinato de madama Benoit, presumiéndose ya á Federico parricida, calumniador y asesino..... Esperemos (prosigue el periódico que lo refiere) por honor de la humanidad que podrá justificarse, pues de lo contrario faltarian expresiones para pintar á semejante monstruo.

Poblacion de América.—En un artículo inserto en el *Boletín de la sociedad geográfica* se calcula que segun la escala progresiva del aumento de poblacion en los Estados-Unidos de América contendrá en menos de cuatro siglos 30 millones de habitantes, y que el desarrollo de sus recursos naturales bastará ampliamente para la subsistencia de este prodigioso número de individuos, los cuales no hablarán mas idiomas que el español y el inglés.

Obras de Goethe.—Escriben de Alemania que las obras póstumas de Goethe podrán llenar unos 15 volúmenes bien rollizos. En vista de esto, y de lo que este ilustre poeta ha publicado en vida, es de admirar su gran fecundidad.

Decoracion en grande.—Corren voces de que el cuarto acto de una pieza que se va á poner en escena en el teatro de la Opera de Paris debe presentar el espectáculo de un harem con todos sus adornos y accesorios, y con todas las costumbres que caracterizan estas reuniones de mugeres en el Oriente. Si es cierto tendrán que ensanchar y mucho el escenario.

Ocurrencias chistosas.—Con motivo de anunciarse que el Gran Señor ha entablado negociaciones para obtener la restitucion de Argel dice un periódico.

Si toma este negocio
la conferencia
pueden muy bien los turcos
tener paciencia.

Otro periódico, al anunciar que el titulado *Globo* cesa en su pu-

blicación, y disolviéndose la sociedad de sus empresarios, lo hace en estos términos. *El fin del mundo se acerca puesto que el globo se disuelve.*

Cólera morbo en los animales.—Mr. Deux-Ponts, alumno de cirugía en Val-de-Grace, manifiesta que acaba de declararse una epizootia en las vacas, y especialmente en la familia de las gallináceas. Procedió á la autopsia de 4 gallinas y un ganso, y las lesiones cadavéricas que observó le convencieron de que eran debidas al cólera morbo; pero no queriendo aventurar su juicio resolvió someterle á las lides de un hombre de autoridad bien conocida. Mr. Magendie, á cuya vista abrió un ganso, quedó persuadido de que el cólera principiaba á ejercer sus estragos entre los animales.

BOLETINES DEL COLERA MORBO.

El boletín de Londres del 1.º de mayo anunciaba 4 muertos, 10 curados y 7 casos nuevos. El 3 de id. 3 muertos, 6 curados y 2 casos nuevos. El 4 de id. 6 muertos, 4 curados y 8 casos nuevos. Quedaban en este día 21 enfermos. El total de casos desde la aparición es 2567, y el de muertos 1356.—El de Paris del día 4 del mismo anunciaba 36 muertos en los hospitales, y en sus casas 38: total 74. Disminucion del día anterior 9. Casos nuevos 99; curaciones 84: camas disponibles 2662. El 5 de id. 36 muertos en los hospitales, y en sus casas 22: total 58. Disminucion del día anterior 16. El 6 de id. 27 muertos en los hospitales, y en sus casas 33: total 60. Aumento del día anterior 2: casos nuevos 84: curaciones 51: camas disponibles 2570. El 7 de id. 22 muertos en los hospitales, y en sus casas 28: total 50. Disminucion del día anterior 10. Casos nuevos 57; curaciones 119; camas disponibles 2448.

PUBLICACIONES NUEVAS.

Deberes y atribuciones de los corregidores, justicias y ayuntamientos de España: escrita por dos abogados de los reales consejos, y dedicada al Escmo. Sr. secretario de estado y del despacho de Gracia y Justicia.

Si la recta administracion de justicia es la que mantiene el lazo social, y en él la felicidad de los pueblos, es indispensable que aquellos á cuyo cargo corren las diversas ramificaciones de este árbol de vida sepan cómo han de cultivarlas para que no se marchiten y se sequen. Este es el utilísimo blanco que se han propuesto los autores de esta obra. Ofrecer á los jueces ya letrados, ya políticos, á los

ayuntamientos y alcaldes ordinarios, abogados, escribanos, aspirantes á la abogacía, y en fin á cuantos mas ó ménos tienen parte en la administracion de justicia, el cuadro completo de todos sus deberes, que les evite el estudio esclusivo de años que de otra manera les fuera indispensable, puesto que las obras hasta aqui publicadas no presentan reunido cuanto en el dia debe saberse y observarse en la materia. Está dividida esta obra en cuatro partes: relativa la primera al gobierno político de los pueblos: la segunda al gobierno económico: la tercera á las rentas reales, y la cuarta y última á la administracion de justicia. Concluiremos en confirmacion de nuestra opinion (pobre en verdad en todas materias) el voto infinitamente superior al nuestro de una corporacion científica que ha calificado esta obra de "bastante útil y aun muy necesaria para los corregidores, justicias y ayuntamientos, por la importancia de su objeto, por las doctrinas legales que contiene, y por la claridad y buen orden con que está escrita, pues en un cuerpo reúne las disposiciones esparcidas en nuestros códigos, en las colecciones de reales órdenes, y en otros muchos." Estas palabras nada dejan que añadir respecto á las ventajas de su lectura.

Ademas, deseosos los autores de complacer á algunos señores y de hacer esta obra mas útil y completa, colocaron al fin del tomo cuarto un índice general por orden alfabético de la multitud de materias que contiene: por cuyo medio será muy fácil á los lectores encontrar lo que deseen en los diversos casos que pueden ocurrirles.

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 4 para el 5 de junio.

Gefe de dia el teniente coronel D. José Alaves, capitan del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitan de hospital, provisiones, sargento de hospital y teatro Soria.

De órden del Sr. Gobernador de esta plaza—Salvador Valencia.

Una jóven de 25 años de edad desearía colocarse en clase de costurera; sabe coser, aplanchar y lavar: vive en la calle *dels Apuntadors*, número 70.

En la imprenta de este periódico darán razon de un birlocho de dos ruedas que se halla de venta.